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平成２６年岩見沢市議会第１回定例会 
市政方針及び教育行政方針に対する代表質問 

 

１．新 政 ク ラ ブ 

仁 志 紘 一 議員（所要時間６０分） 
 １ 平成２６年度予算について 

  ⑴ 予算編成にあたっての視点について 

  ⑵ 地方交付税について 

 ２ 防災対策について 

   ⑴ 避難行動要支援者について 

    ① 災害時における避難行動要支援者名簿の作成について 

  ３ 除排雪対策について 

   ⑴ 除排雪と総合的な雪対策について 

    ① 今後における対策とその方向性について 

    ② 地域自主排雪について 

  ４ 市民の健康な暮らしについて 

   ⑴ 健康寿命について 

    ① 岩見沢市の健康寿命の状況について 

    ② 健康寿命の延伸の取り組みについて 

   ⑵ 認知症について 

    ① 認知症対策の取り組みについて 

  ５ 子ども子育て支援について 

   ⑴ 児童発達支援の取り組みについて 

  ６ 環境行政について 

   ⑴ ごみ減量化に向けた取り組みについて 

    ① 新たな施策の市民周知について 

    ② 市民の意見要望の反映について 

   ⑵ 新ごみ処分場について 

    ① 進捗状況について 

    ② 管理運営について 

  ７ 農業振興について 

   ⑴ 国の新たな農業、農村政策について 

   ⑵ 札幌圏アンテナショップについて 

  ８ 中心市街地の活性化について 

   ⑴ まちなか活性化計画で最優先に取り組む事項について 
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⑵ 平成２５年度の「ひなたっ子」の利用者見込み数と「であえーる

岩見沢」への移転の効果について 

   ⑶ であえーる岩見沢への行政部門の集約と期待する効果について 

   ⑷ ポルタビルの今後の改修計画について 

  ９ 映画の公開に伴う観光の振興について 

   ⑴ いつ撮影されたのか 

   ⑵ この大きなチャンスにどう岩見沢を発信していくのか 

  10 上下水道の今後について 

   ⑴ 人口減少時代における上下水道の整備、維持補修について 

  11 市立病院事業における経営状況と医師確保の状況について 

   ⑴ 収支見直しと新年度の市立総合病院・栗沢病院の医師確保の状況

について 

  12 子ども・子育て支援事業計画の策定について 

   ⑴ 子ども・子育て会議を通して新たに見えてきた課題について 

   ⑵ 支援事業計画の策定にあたっての市民意見の反映 

  13 新調理所の基本計画について 

   ⑴ 新調理所の基本計画について 

    ① 基本計画の策定状況について 

  14 生涯学習の充実について 

   ⑴ これまでの事業実施の状況と成果について 

   ⑵ さらなる充実のため、どのような見直し、事業展開をするのかに

ついて 

  15 確かな学力について 

   ⑴ 学力向上に向けたこれまでの取り組み事例と実績について 

   ⑵ 今後の取り組みについて 

 

 

２．平 成 ク ラ ブ 

氏 家 一 夫 議員（所要時間６０分） 
 １ 市政の評価について 

⑴ 松野市政の柱である「市役所改革」の具体的展開 

⑵ 「行政改革大綱」と「中長期財政計画」、「職員定員管理計画」 

を同時に策定した狙いは 

⑶ 女子職員の登用の考え方は 

 ２ 老朽インフラの整備について 

  ⑴ 公共施設（建物）や道路、橋梁、上下水道などの基盤設備の現状 

と将来の整備計画について 

  ⑵ 市庁舎の建てかえ計画について 
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 ３ 指名競争入札の指名基準について 

  ⑴ 工事請負契約のほか物品の売買、印刷物等幅広く契約行為がなさ 

れているが、指名競争入札の指名基準はどのようにされているのか 

  ⑵ 指名基準を厳しく設定する考えはないのか 

 ４ 岩見沢市農業の将来について 

  ⑴ ＩＣＴ（情報通信技術）の農業分野への活用について 

  ⑵ 市内でも岩見沢農業の将来について、民間レベルの行動があるが 

  ⑶ 有害鳥獣対策（鳥獣被害対策実施隊）について 

 ５ 観光振興事業の展開について 

  ⑴ 映画上映を機会に取り組む内容について 

  ⑵ サイクル･ツーリズム(自転車観光)についての関係市町村や海外と 

の連携の内容について 

 ６ ごみの堆肥化に係わっての方向について 

  ⑴ 岩見沢市の特性を生かしたごみ堆肥化の研究について 

  ⑵ 一般家庭生ごみの堆肥化について 

 ７ 教育に関する諸課題について 

  ⑴ 政府と自民党が検討している教育委員会制度改革に対する市長並 

びに教育長のご所見は 

⑵ 本来、学校の設置目的はどのようなものなのか 

⑶ 学力の低下が叫ばれている現状にあると思うが、市教委が考えて

いる学力向上対策はどのようなものなのか 

⑷ いじめ、シゴキなどの体罰など学校現場で起きているさまざまな

問題に対処するための規範づくりを考えてみてはどうか 

 

 

３．市 民 ク ラ ブ 

井 幡 修 一 議員（所要時間６０分） 
 １ 行政改革大綱について 

  ⑴ 市役所改革について 

   ① 職員の意識や職場環境の変化 

 ２ 経営型行政運営について 

  ⑴ 選択と集中 

   ① 歳出の削減と市民の満足度の向上 

    ・ 双方を両立は相反する 

    ・ 補助金削減につながる 

    ・ 市民の負担増は 

  ⑵ 行政評価システム 

   ① 構築について 
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   ② 外部評価システムの導入は 

 ３ 公共施設の適正配置について 

  ⑴ 統廃合や用途変更について 

   ① 基準の設定は 

   ② 市民の理解への対応は 

  ⑵ 新庁舎の新築計画は 

 ４ 人口減対策について 

  ⑴ 予想を超える人口減に 

   ① 市長の認識は 

   ② 要因の分析 

  ⑵ 定住化促進制度の創設 

 ５ 国民健康保険の運営について 

⑴ 医療費の状況について 

   ① 岩見沢市の傾向 

⑵ 医療費の抑制対策について 

⑶ 制度改革について 

 ① 岩見沢市の影響は 

 ６ 福祉施策の統一について 

  ⑴ 旧体制施策の一新を 

   ① 敬老会について 

  ⑵ どのような案件があるのか 

 ７ 生活保護の不正受給について 

  ⑴ 岩見沢市の実態について 

⑵ 自立支援について 

 ８ 農業の振興について 

   ⑴ 農業改革について 

    ① 岩見沢農業への影響は 

   ⑵ 全国に誇れる先進地としての認識について 

   ⑶ 日本の農業政策の確立への取り組み 

  ９ 市内経済について 

   ⑴ 岩見沢の実態は 

   ⑵ あんしん住まいづくり助成事業について 

    ① 経済的波及効果について 

    ② 予算をオーバーした場合の対応 

   ⑶ 新たな事業の創設について 

  10 市立総合病院について 

   ⑴ 経営状況について 

    ① 安全な医療提供について 

   ⑵ 院内保育所の設置 

    ① 具体的内容について 
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   ⑶ 患者からの要望について 

    ① 入院や治療、医薬品等の対応 

  11 小中学校の適正配置について 

   ⑴ 基本方針、基本計画について 

    ① 今後の児童生徒の推移 

    ② どのような根拠で 

   ⑵ 何年後に予想されるのか 

   ⑶ 空き教室の有効活用は 

  12 青少年の問題行動について 

   ⑴ 岩見沢市の実態は 

   ⑵ 未然に防止する取り組み 

    ① 連携体制は 

    ② 補導状況は 

  13 道徳教育の充実推進について 

   ⑴ 指導内容、指導方法は 

 

 

４．公 明 党 

斉 須 正 友 議員（所要時間４５分） 
 １ 市政運営の基本姿勢 

  ⑴ 市民の皆様との信頼について 

   ① 市政地区懇談会、町会連合会等の要望が２６年度予算にどのよ

うに計上され、市政に反映されていますか 

  ⑵ 市役所改革について 

   ① 昨年の職員提案制度について、既に実施しているもの、今後採

用を検討されているものをお知らせください 

   ② 職員の市役所改革に対する強い意思が市民にも実感できるよう

に改革にあたっての達成度について「見える化」を図ることが重

要と考えますがいかがでしょうか 

 ２ 転出超過による人口減少について 

  ⑴ 予想を上回る転出超過の現状 

   ① 年代別の転出状況をどのように分析していますか 

   ② 今までとは違った角度からの定住促進策によって、相乗効果が

出る対策が必要と考えますがいかがでしょうか 

 ３ 農業の振興について 

  ⑴ ＩＣＴ農業の取り組みについて 

   ① 一昨年から実施しております事業内容の検証成果についてお示

しください 
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   ② ２６年度において、その成果を踏まえ、さらなる取り組みにつ

いてお示しください 

   ③ 最終的なシステム構築の姿をどのように描いているかお示しく

ださい 

   ④ 近隣自治体からの技術提供などの要望にどう対応していくのか

お示しください 

 ４ 環境行政について 

  ⑴ 一般廃棄物処理基本計画の目標数値の変更について 

   ① ２０１３年、２０１４年の目標数値変更の理由をお示しくださ

い。 

   ② 減量が進まない原因はどこにあるのかお示しください 

   ③ 計画が達成できなければ、さらに対策を考えるべきではないで

しょうか 

  ⑵ 来年１月からの分別区分の変更について 

   ① 新処分場の試験稼働に合わせた分別区分の変更に伴う告知活動

のタイムスケジュールについて、お示しください 

   ② どの程度周知が進んでいるのかの検証も必要と思われますがい

かがでしょうか 

 ５ 除排雪について 

  ⑴ 本市の除排雪状況 

   ① 他の自治体の除排雪状況と比較してどのように評価しています

か 

   ② 道路への雪出しを食い止めることへの対応策をどう考えますか 

 ６ いじめ防止について 

  ⑴ いじめ防止基本方針 

   ① 「いじめ防止基本方針」策定のスケジュールはどのように考え

ていますか 

   ② 「いじめ防止対策推進法」に沿った内容になると思われますが、

地域の実情に合わせた内容に検討することも大切ではないでしょ

うか 

   ③ 第３者機関などの専門家の提案をどのようにとらえていますか 

 ７ 教育委員会の改革案について 

  ⑴ 改革案の議論について 

   ① 教育長の立場から教育委員会のあり方についてどのように考え

ておられますか 

 ８ 子育て支援の推進、子育て支援事業の充実について 

  ⑴ 道内の保育所での労働基準法違反について 

   ① 本市の状況をどのように把握されていますか 

   ② 市としても改善に取り組むべきと考えますがいかがでしょうか 
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５．日本共産党議員団 

上 田 久 司 議員（所要時間５０分） 
 １ 消費税増税による市民への影響について 

  ⑴ 消費税増税をやめるよう国への働きかけを 

   ① 消費税増税は地域経済を破壊するという立場に立って取り組む

べき 

  ⑵ 市民負担への影響は 

   ① 市民負担がどのくらいふえると試算されているか 

  ⑶ 市としての軽減策を 

   ① 市の公共料金などの市民負担はどのくらいか 

   ② 市長の判断で転嫁をやめるべきではないか 

 ２ 国民健康保険料の引き下げについて 

  ⑴ 社会保障と位置づけて負担の軽減を 

① 負担軽減を求める市民要望も強く、社会保障として位置づけ、

市民の命を守る立場からも保険料の引き下げを 

 ３ 労働者の賃金、労働条件の改善について 

  ⑴ 若者の使い捨てに関する調査について 

   ① 道の調査では７７％が違反事業所。岩見沢市の実態と対応は 

  ⑵ 保育現場の調査について 

   ① 道の調査で８２％が違反。市の実態と対応は 

   ② 市内の保育士の平均勤務年数、平均賃金は 

  ⑶ 介護・看護労働者の実態について 

   ① 市内の介護施設の実態は 

   ② 市立総合病院と市内の病院の実態は 

  ⑷ 建設労働者への単価上昇分の支払いについて 

   ① 市内の事業所の実態と市の取り組みは 

 ４ ＴＰＰ、農政改革について 

  ⑴ ＴＰＰ交渉からの撤退について 

   ① 基幹産業の農業を守る立場から、国の撤退を申し入れるべき 

② 市としての集会など取り組みを強めるように 

  ⑵ 農政改革について 

   ① 農政改革をどう見ているか 

   ② 農家への影響をどう考えているか 

 ５ 日の丸・君が代について 

  ⑴ 卒業式などの実態は 

   ① 道教委の指導はどうなっているか 

   ② 内心の自由をどう保障しているか 

 ６ 学力テストの公表について 
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  ⑴ 学校ごとの公表はすべきではない 

   ① これまでの教育委員会の答弁とも矛盾する。学校間の競争を激

化させる学校ごとの公表はすべきではない 

 ７ 子ども・子育て支援制度について 

  ⑴ 子ども・子育て支援制度で保育がどう変わるか 

   ① 公的保育は守られるか 

  ⑵ 子ども子育て支援事業計画について 

   ① 市民ニーズの把握、メンバー構成、スケジュールなど 
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平成２６年岩見沢市議会第１回定例会 
一 般 質 問 及 び 大 綱 質 疑 

 

１．山 田 靖 廣 議員（所要時間３０分） 
 １ 生活保護行政について 

  ⑴ 生活保護併用について 

① 生活保護併用の周知について 

  ⑵ 生活保護の捕捉率について 

   ① 捕捉率の受けとめについて 

   ② 潜在的な生活保護対象の把握について 

  ⑶ 生活保護法の改定の影響について 

   ① 申請書及び扶養親族への対応について 

   ② ４月からの生活扶助費引き下げの影響について 

 ２ 寡婦控除のみなし適用について 

  ⑴ 未婚ひとり親の実態について 

   ① 現状の把握について 

   ② 市としてみなし適用判断について 

   ③ 国へ法改正の要望について 

 ３ 緑が丘霊園の運営について 

  ⑴ 緑が丘霊園の利用状況について 

   ① 使用返還や利用状況などについて 

  ⑵ 共同埋葬墓所などの早期建設について 

   ① 建設時期などの計画について 

 ４ 学校給食について 

  ⑴ 学校給食費値上げについて 

   ① 最低限の値上げの考えと内容について 

   ② 値上げ分は市が負担の検討について 

   ③ 保護者への周知について 

   ④ 道内他自治体での対応について 

  ⑵ 給食費納入について 

   ① 金融機関への移行について 

   ② 今年度の未納分の把握と対応について 

 

 

２．田 中 和 宏 議員(所要時間２５分)  
 １ ＩＣＴの利活用によるまちづくりについて 
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  ⑴ オープンデータの公開やビッグデータ活用の現状と考え方につい

 て 

   ① 全国的に取り組みが進められているオープンデータの公開やビ

ッグデータの活用について、当市の現状や考え方は 

 ２ 公の施設の管理運営について 

  ⑴ 指定管理者等に対する監督のあり方について 

   ① 公の施設を管理運営する指定管理者や受託者の評価方法及びそ

の公表に関する見解は 




